

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Absurdos y Contrastes

Si analizamos los diversos aspectos del mundo actual, no dejaremos de encontrar multitud de anomalías y monstruosidades que muy poco dicen en favor de la tan decantada cultura moderna de que nos envenecemos, yo creo que sin motivo que lo justifique. Resulta en primer lugar ese soberbio maquinismo que todo lo invade y lo profana, que en todo se entromete, desde la magna quietud de los azules cielos, hasta lo profundo y sombrío de los inquietos mares.

La vida misma del hombre sobre la triste tierra se mecaniza de un modo absurdo e incomprensible. Todo ya se somete a la férrea disciplina que orienta a la máquina y el hombre mismo viene a parar en suma en una pieza más de esa máquina gigante que es la sociedad de nuestros días.

Nunca como ahora el hombre ha dejado de ser un ser inteligente para transformarse en un algo audino. ¡Juán lejos de la Edad Media individualista y aun de los principios de de nuestra misma época, donde cada hombre era un titán que soñaba en transformar el orbe con su solo esfuerzo!

Decimos que nuestra edad es la de las ciencias y de los adelantos y es cierto, pero de los adelantos conseguidos en serie, como resultado preciso de una «máquina de inventar» sencillamente. La Edad del Maquinismo, yo la llamaría.

Si nos fuese posible representar el genio de cada edad, de cada siglo en un solo hombre, el que fuese la edad moderna, en especial el siglo veinte, a semejanza de aquella célebre estatua de que nos habla la Escritura, tendría la cabeza de oro, el pecho de hierro, las piernas de bronce y los pies de barro deleznable... Miserable titán pues, es el hombre moderno para resistir los embates del destino.

¿Y cómo pedirle ensueño; e ilusiones si tiene la cabeza de oro? ¿Y cómo exigirle nobles sentimientos si es su pecho de hierro impenetrable? ¿Y cómo pedirle que ande con firmeza en medio del lodazal de las pasiones si sus pesadas piernas de bronce terminan en esos debilitados pies, pies miserables de barro? Por eso ¡ay! todos sus sueños, son sueños de metal. Por eso sus poemas son poemas rimados con la rima infernal de las ruedas y de los engranajes. ¿Dónde hallaremos hoy un Dante, un Milton, un Tasso, un Fray Luis de León, un San Juan de la Cruz o una Santa Teresa? Y que nos importa, nos ditan a coro nuestros «Homo máquinas».

Tenemos un Edison, un Marconi, un Gajal, un Torres Quevedo y tantos otros.

Acaso vosotros vais a considerar más útil para el mundo vuestra Divina Comedia, vuestro Paraíso Perdido, todos vuestros poemas más o menos fantásticos en suma, que la invención de la imprenta, de las máquinas eléctricas, de vapor y de explosión, de los trenes, de los automóviles, de los navios gigantes y de los aeroplanos, del teléfono, el «cine», el gramófono y la «radio» en sus variadas modalidades? Menguado estaría el mundo si no contara más que con vuestros pensadores y vuestros poetas. Afortunadamente, estamos aquí para remediar vuestra idiotéz, nosotros con nuestra

disciplina de férreo mecanismo, nos otros siempre ecuanímes cual guardadores de la Justicia Eterna, siempre en el justo medio, como poseedores reales de la verdad abstracta y absoluta...

Y vemos, que en efecto, la impledad se esparce por el mundo a pasos gigantes. Se considera de mal tono el creer en las cosas del espíritu (aunque no del espiritismo, la religión de moda entre los pseudosabios) y aun muchos que se dicen creyentes, sienten algún bochorno si en público les preguntan si creen ciertas verdades anejas pero esenciales de nuestra religión.

Si, creo en Dios, os dirán sin rodeos, pero vacilarán si les preguntáis si creen en los ángeles... Y es que el pecho de hierro, no deja ya sentir al corazón metalizado. ¿Y cómo habrá de pensar en las eternas delicias del espíritu, un cerebro que en vez de ideas de luz tiene ideas de oro? Por eso, nuestra misera edad, camina dando tumbos. Por eso es este el tiempo de las grandes contradicciones, de los fieros errores, de las tremendas luchas fratricidas. Se habla doquier de pacifismo y doquiera se arman de horrible modo las naciones. Se alzan monumentos a la justicia y del modo más bárbaro se la pisotea, profana y ensucia en diversas naciones, que acaso se consideren las más civilizadas. Se canta a cada paso un himno grandilocuente y cural al progreso y se desprecia a la humanidad como en sus peores días, con salvajismo que un cafre admiraría. Como en la Roma soberbia de los Césares, brillante y fastuosa, degenerada y cruel en sus diversiones y en sus modalidades; así nuestra edad se cree sabia, porque es descreída; se cree civilizada, porque es excéptica y burlesca. Se cree grande, porque conoce multitud de maravillas de la materia inerte que los pasados siglos la legaron; se cree fuerte porque se mofa del dolor, porque se ríe de las lágrimas porque desprecia y cubre las miserias y los vicios que como espantosas lacras que corren nuestro soberbio maquinismo, ahí están cubiertas y acusadoras, cada vez más grandes y terribles como mofándose del superhombre soberbio, pero de pies de barro y de su obra de hierro amasada con oro, con el oro de sus ideas pero que sobre tan frágiles cimientos ciertamente se alza...

JOSÉ M.ª TEROL

Las fiestas del Carmen

El señor Cura Párroco de Nuestra Señora del Carmen y Teniente Arzobispo de Cartagena don José Jaén Martínez nos ha invitado atentamente a la solemne Saive anunciadora de la novena a la Santísima Virgen, que se cantará en dicho templo parroquial el domingo día 7, a las ocho de la tarde.

El lunes comenzará este novenario con la solemnidad acostumbrada, ocupando todas las tardes la sagrada cátedra el elocuente misionero del Corazón de María, de la residencia de Aranda de Duero (Burgos), Rvdo. P. Damián Janáriz.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A sus posesiones de Gallia se ha trasladado el músico mayor del regimiento de Infantería de Marina don Jerónimo Oliver con su distinguida esposa e hijos.

—De Pozo Estrecho ha venido el ilustrado sacerdote don Pedro Aguilár.

—Hemos recibido la grata visita del distinguido capitán de Fragata, tan estimado en Cartagena, don Juan Muñoz Delgado Garrido, que ha llegado procedente de Mahón, donde tan acertadamente ha desempeñado el cargo de Jefe de la Base Naval, para poseerarse de su nuevo destino en éste, la Jefatura del Taller de Torpedos de este Arsenal Militar.

Reciba nuestra cariñosa bienvenida el ilustrado marino que tantas simpatías cuenta en esta tierra.

—Después de pasar unos días con su madre la señora viuda de Roig, ha regresado a Almería el Ingeniero don Francisco Roig Ballesteros.

—De Pozo Estrecho ha regresado doña María Pérez viuda de Saura.

NOTAS VARIAS

—A su casa de Los Jabatos se ha trasladado el General de Infantería de Marina Excmo. señor don Antonio Murcia.

—A su finca de la Vereda de San Félix se han trasladado el Capitán de Fragata don Julio Ochoa, su distinguida esposa doña Blanca Matz y su hermano el abogado don Manuel Matz.

ENFERMOS

Ha experimentado notable mejoría don Pedro Soler Abellán.

LETRAS DE LUTO

En su regío del alma de nuestro querido amigo, el que fué distinguido capitán de corbeta don Alejandro Rodríguez Barba y de Maeztu, fallecido el día 20 del mes pasado en Villagarcía (Pontevedra), se ha celebrado esta mañana Hora Santa en la consagrada Iglesia de la Caridad.

Las muchas simpatías y la general estimación con que contaba en Cartagena el malogrado y culto marino, se han puesto de manifiesto en este plañido acto al que han concurrido numerosas y distinguidas familias que llenaban el templo, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

Unimos la reiteración de nuestra más sentida condolencia a las muchas expresiones de pésame que con este motivo ha recibido su afligida viuda doña Josefina Roig, extensiva a sus hermanas, madre política doña Dolores Ballesteros y demás estimada familia.

—En Madrid, en la iglesia parroquial de San Marcos se celebraron ayer solemnes funerales por el alma de nuestro paisano don Bernardo Borrás y Cervantes, persona que gozaba aquí de general estimación.

Al religioso acto concurrieron numerosas familias de la del finado que ya hace años residía en la Corte.

A su desconsolada viuda, doña Josefa Ablanque, hermana la Excmo. señora doña María Inés Borrás de Lanuza, sobrino nuestro querido amigo el Auxiliar de oficinas de la Armada don Francisco Borrás y demás familia reiteramos nuestro pésame.

¿Qué preparan los Marrojes?

VI ANIVERSARIO

Regada a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Vicente Botella Torremocha

que falleció el día 8 de Julio, de 1923 confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Carmen Irles, hijos don Vicente, doña Carmen y don Luis; hijas políticas, hermanos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada iglesia de la Caridad el lunes día 8, de nueve a diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Poetas cartageneros

Yo quise ser bueno

Yo quise ser bueno, dejar una estela de amor a mi paso, obrar noblemente y tener conciencia de todos mis actos. Yo quise ser bueno y, siendo muy niño, me sentí cristiano. Mas luego, la vida me mostró el camino que todos cruzamos. Senda de alegrías, de locas pasiones, de anhelos tan varios. Senda en que peligran todas las virtudes, por falsos halagos. Senda donde Cristo, ¡la bondad suprema!, sufrió su calvario. Donde todo es triste, porque la alegría es un oro falso. Donde no hay placeres, porque éste es preludio del dolor cercano. Donde aquel amigo, que tanto estimabas, luego, es tu contrario. En donde el caldo a quien ayudaste y besó tu mano, al verte en peligro, por sí a él te acoges, hayo de tu lado. Donde la malicia, siempre distraída, espera tu paso. Donde la calumnia labora a tu espalda, y halla libre el campo. En donde los hombres somos tan ruines y tan poco humanos. Yo quise ser bueno y, siendo muy niño, me sentí cristiano.

ORANCIO BERNAL BLAZQUEZ
Julio 1929.

Información de Ejército

Se aumenta en 21.484 pesetas la asignación concedida a la Comandancia de obras de la Base Naval de Cartagena.

Cuernos y Caireles

La novillada del día 7

Invitados por la empresa, que se muestra orgullosa de la compra de los seis novillos de don Ramón Bázquez, hemos estado esta mañana en la plaza, viendo el ganado.

En verdad pueden estar satisfechos los organizadores del festejo taurino del domingo, pues como ellos prometieron no han escatimado gaso en la adquisición del ganado, habiendo traído una preciosa corrida, que de tener bravura, como presencia tienen, bien pueden Salamanca, «Niño de Valencia» y Bargaño; destapar y darnos una buena tarde de toros.

De los seis novillos sobresale un cárdeno que es más largo que un tren de mercancías, un negro y dos berrendos. Los otros dos también están muy gordos.

La construcción de cabeza es de aparato, pero sin exageración.

No nos extraña ahora que haya animación mucha por la novillada, pues cuando han visto los novillos han sido los mayores propagadores de su hermosa presencia.

Salamanca y Bargaño llegan en el correo de mañana, proponiéndose la Peña los Bienvenidos recibirlos en el apeadero del barrio de Peral con toda clase de honores.

«Niño de Valencia», como reside, entre nosotros temporalmente, también cuenta con generales simpatías y dada su gran valentía se espera que logre otro triunfo como en la tarde del 16 del pasado mes.

Que la plaza se llene es lo que es necesario y así los empresarios al obtener ganancias harán inmediatamente a la organización de una novillada con caballos.

MARCO

Gran Exposición

de Gramófonos Casca para el domingo.

Gran colección de aparatos La Voz de su Atto, Odeón, Decca y Pantonho.

Lo mejor en discos y más moderno en Flamenco, Tangos, Charleston, Opera, Ballables.

No deje de ver la Exposición, que en ella encontrará lo que V necesita para pasar un buen Verano.

MAYOR 13.